
 
 
 
 
 
 
 

たとえば「整える」ということ 
                    帯広市立つつじが丘小学校長  野上 泰宏 

 

本州にある中学校のサッカー部の部室を見たときに、思わず写真を⇒ 

撮らせてもらいました。皆さんは、どんな感じをもたれますか？整然とし

ていて、この部室の状況から、このチームの態度やプレー、普段の練習に

取り組む姿が想像できますよね。 

 

左の体育館のステージ上の写真は、以前勤務し

た小学校の少年団です。乱雑にしていた時は、練習

なのか遊びなのか区別がなく、だらだらと身の入

らない時間を過ごしていました。当然、大会で結果を残せるはずもなく、実力も発

揮できませんでした。この小学生が、「自分達のできることをまずきちんとやろう」 

「小さな事でも一つずつ大切にしよう」と話し合い、改善したのが下の写真です。

少年団のコーチが 

「校長先生、見て下さい。子供達が変わりましたよ。」と嬉しそうに声をかけてく

れました。モノを整理整頓することで心も整い、練習に集中するようになり、ケガ

もなくなりました。子供達は、成長したことを実感したことにより、あらゆる場面

で積極的になり、意欲の高まりが見られました。「変われる・変わった」という自

信は、子供達の大きな財産になりました 

 

◇     ◇     ◇     ◇     ◇     ◇     ◇     ◇      

 

 今年から、帯広市でもコミュニティ・スクール（略称ＣＳ）の実施に向けて、動き始めています。ＰＴ

Ａ総会の時にもお話しさせていただきましたが、ＣＳの中心となるのは「子どもの姿」だと私は考えてい

ます。 

「つつじが丘小学校に通う子ども、つつじが丘に住む子ども＝つつじの子」というだけではなく、「目

指すつつじの子の姿」を、子どもの夢や親の期待、地域の願い、学校の目標を総合して設定することが重

要だと考えています。その子どもの姿の実現に向けて、大人たちが関わり、子供達が自ら変わろうとする。 

 その努力する子供達の姿とそれを支える大人達の共通した意識に立った取り組みこそが、ＣＳの肝なの

です。 

先に挙げた「整える」ということも、一つの例です。少年団活動は学校と直接的な関係はありません。 

しかし、ＣＳを通して「共に子供を育てる」という共通意識から生まれた成果でした。 

ＣＳに取り組んでいる町村では、「学校の基本方針や目指す子供の姿、学校の課題などを学校と地域が 

共有し、その実現や解決に向けた取組について話し合います。この話し合いを受け、学校支援コーディネ

ーターが地域の組織や人材等を学校につなぎ、学校に必要な支援を実現します。この仕組みにより、学校

と 

地域等が力を合わせ、子供たちの豊かな成長を支えていきます。」と、その意義を語ります。そして、そ

の 

ことは、子供のみならず、地域のつながりも確実に良くします。「良い学校は、地域を育てる。良い学校

は、 

地域が育つ。」と言われます。持続可能な地域社会が生まれるきっかけとなるのです。 

 「つつじが丘の子供はつつじが丘で育てる」という理念が、ＣＳにより現実のものとなります。そのた 

め、アンケートの記入やご意見を伺う機会を設けるなど、お願いすることがあります。わが子の成長のた 

め、すべてのつつじの子供の成長のため、ご理解とご協力ををよろしくお願いいたします。 

帯広市立つつじが丘小学校                         令和元年５月２０日 

        

 

 

 

文責 野上泰宏 

Ｎｏ．２ 

 

 



（４月～５月） 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

     

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

4月 15日から、１年生も給食が始

まりました。最初の日の献立はカレー

ライス。「だいじょうぶ、辛くないよ」

「おいしいね」という声が聞かれまし

た。みんなで楽しくほおばっていまし

た。 

４月２６日に、一年生を迎える 

会を開催しました。各学年が趣向

をこらして、一年生はもちろん、

全校生徒を楽しませてくれまし

た。一年生は、覚えたての校歌を

大きな声で歌ってくれました。 

５月８日に避難訓練を実施しました。地震の後に出火した

という想定でしたが、みんな真剣に取り組んでいました。消

防署長さんからも、ほめられました。 

つつじ小を卒業した消防士さんも来校されてたのですよ。

よ。 

4 月 12 日に交通安全

教室を行いました。1年生

が安全に登下校できるよ

うに、ていねいに教えてい

ただきました。 

今年度から ALT が、ダニュエル

先生になりました。アクティビティ

を通して、すっかりみんなと仲良く

なりました。子どもたちも、積極的

に話しかけていました。 

交通安全に関して、地

域の方から「小学生で自

転車暴走している子がい

る。」との情報がありま

した。学級でも指導をし

ていますが。ご家庭でも

よろしくお願いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年度の反省会議のときに先生方から「学校のきまりとか学習

用品とか下校時刻など、バラバラのお知らせよりも、一覧になっ

ている方が便利だよね。」「ペーパー1 枚にまとめたものを、家の

目につく所にはっておいてもらうとか。」「学校に問い合わせの多

いものを載せたらいいね。」と話しになり、作成してみました。 

掲載することが多く、「字が細かすぎて読めないっ！」と放り出

したくなるかと思います。次年度に向けて、懇談会のときなど、

使い勝手や改善のご意見などをお聞かせください。 

たくさんのご来校、そしてご参観いただきまして、ありがとうございます。例年のこととはいえ、

教室が狭くたいへんご不便をおかけしました。申し訳ありません。また、駐車に関してもご配慮をい

ただきました。グラウンドに整然と駐車いただき、大変助かりました。おかげさまで、お帰りの際の

トラブルもなく、ご協力に心より感謝申し上げます。 

５月９日に、ＰＴＡ専門委員会を開催しました。昨年は、開

校２０周年の取組もあり、各部で日にちを設定しての開催で

したが、今年は例年の同日開催ができました。 

４月の総会で承認された計画を、より具体的に進めていく

話し合いがされました。本校では、すべての保護者・先生が各

部に必ず所属し、業務を分担し推進する一係・一役割制をと

っています。その分、負担感があるかもしれませんが、全員で

ＰＴＡ活動を推進するという本来のあるべき姿を堅持すると

ともに、達成感を共有できると感じているところです。 

お仕事や用事など何かとお忙しい中ですが、「できる範囲

で、できること」をご協力いただければ、ありがたいと思って

います。今後の活動もよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

 

日 曜日 予   定 日 曜日 予   定 

1 土  16 日  

2 日 帯広第二中学校体育祭 17 月 交通安全日 自転車教室 1~3年 児童会 つつじっ子 

3 月 交通安全日       つつじっ子 18 火 自転車教室 4~6年 給食費（高） 職員会議 

4 火  19 水 給食費（中）      つつじっ子 

5 水 ★５時間授業 運動会総練習 つつじっ子 20 木 給食費（低） 集団下校指導１３：３０ 

6 木 ★６時間授業 21 金 給食費（予） スインピア水泳授業 

7 金  22 土  

8 土  23 日  

9 日 第 21回大運動会 24 月 参観日（低、す） ＡＬＴ つつじっ子 

10 月 振替休業 25 火 体力テスト 

11 火  26 水 参観日（中）       つつじっ子 

12 水 つつじっ子 27 木 参観日（高） ＡＬＴ 

13 木 耳鼻科検診（１年） 28 金 クラブ 

14 金  29 土  

15 土 開校記念日 Ｗサタデー 市Ｐ連役員研修会 30 日  

会  長  佐々木昌和さん    

 

副 会 長  小笠原佑吏さん  駒形美樹さん 

 

監  査  芦川和江さん   鈴木美幸さん 

 

総務部長  中村有美さん   広報部長  斉藤珠江さん   

 

社会部長  牧野雄大さん   厚生部長  山内一樹さん   
 

この広報は、お菓子メーカーのロッテが社会貢献

として昭和３３年７月から毎月１校を取り上げ、全

国３２００校に無料配布していました。ところが、今

年６月・６２８号をもって廃刊決定となり、本校が最

終号ひとつ前の掲載となりました。そのことから、通

常よりも多い枚数を本校に提供いただきました。 

そこで、各ご家庭や地域のボランティアの方々に

も配布させていただきました。本校の教育目標・教育

活動を知る上での、ご参考になればと考えています。 

 

第２１回大運動会テーマ 「全力勝負！～仲間とともに～」 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RCD04PJTxXkyoA8QuU3uV7/SIG=126jfvcjo/EXP=1463645839/**https:/azukichi.net/season/img/month/kaeru002.jpg
http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RCKwd3JTxXqFMAGyaU3uV7/SIG=1298nm1v9/EXP=1463645943/**https:/azukichi.net/season/img/month/teruteru002.jpg
http://ord.yahoo.co.jp/o/image/_ylt=A2RCD08QJTxXqUcAbSiU3uV7/SIG=12e8mfr0r/EXP=1463645840/**http:/www.misaki.rdy.jp/illust/kisetu/tuyu/sozai/1203.jpg

